

Torra desafía al Estado y promete más separatismo

El candidato a la Generalitat, en un discurso áspero, asegura que trabajará para “lograr la república catalana”. Mañana se celebrará la votación decisiva

M. NOGUER / P. RÍOS, **Barcelona**
Quim Torra, el candidato de Junts per Catalunya a la presidencia de la Generalitat, en un discurso áspero y duro, desafió ayer al Estado y confirmó que su objetivo político es el de la consecución de la república catalana. Y prometió que trabajará “sin

descanso” para conseguir este fin. Dedicó buena parte de su discurso a reivindicar las figuras de los líderes independentistas encarcelados o huidos de la justicia (“presos políticos y exilia-

dos”, los denominó él). La oposición le acusó de relegar a más de la mitad de la población catalana. Inés Arrimadas, la líder de Ciudadanos en Cataluña, la lista más votada, recordó los tuits de

tinte xenófobo contra los españoles escritos hace años por Torra y que éste ha borrado ahora tras disculparse por su contenido. Torra deberá someterse mañana a una segunda y definitiva votación porque ayer no logró los apoyos suficientes para ser investido.

EDITORIAL Exclusión y conflicto

PÁGINA 14

PÁGINAS 18 Y 19



Quim Torra, candidato de Junts per Catalunya a la presidencia de la Generalitat, ayer, en el Parlament. / ALBERT GARCIA

El Alto Tribunal se ha convertido, a su pesar, en un actor principal de la política de Mariano Rajoy en Cataluña

La hora del Supremo

ÍÑIGO DOMÍNGUEZ, **Madrid**
El Tribunal Supremo ha adquirido en los últimos meses un protagonismo político insólito, no buscado, que cristaliza tras el referéndum ilegal del 1 de octubre en Cataluña. Desde entonces, además de enviar a prisión a los principales líderes del independentismo —salvo los huidos al extranjero—, un juez del Supremo, Pablo Llarena, ha condicionado la elección de tres candidatas a la presidencia de la Generalitat con la

sensación de que manejaba los tiempos. La mayoría de jueces y juristas aseguran que el conflicto catalán ha acabado en los tribunales por incompetencia de la política.

“Algo falla y en el asunto catalán la política viene fallando desde hace muchos años”, opina Celso Rodríguez, portavoz de la Asociación Profesional de la Magistratura, conservadora y mayoritaria. “El Gobierno está agazapado tras la Justicia. Hay un protago-

nismo involuntario de los jueces”, coincide Ignacio González Vega, portavoz de Jueces por la Democracia. El catedrático de Derecho Penal Manuel Cancio añade: “Los jueces del Supremo sienten que deben actuar porque ni Gobierno ni Congreso responden”.

La imagen del Tribunal Supremo en la sociedad se está viendo erosionada por el desgaste provocado por el largo conflicto catalán.

PÁGINAS 22 Y 23

La justicia de Italia despeja el regreso político de Berlusconi

La decisión revoluciona el acuerdo de Gobierno que se negocia ahora

DANIEL VERDÚ, **Roma**

Un juez de Milán levantó el viernes por la noche la inhabilitación que pesaba sobre el ex primer ministro italiano Silvio Berlusconi desde 2013 por fraude fiscal. La noticia ha sacudido la política italiana. A partir de ahora, Berlusconi podría presentarse a las hipotéticas elecciones que se llevarían a cabo de no cuajar el acuerdo político que se negocia en la actualidad entre La Liga y el Movimiento 5 Estrellas.

PÁGINA 2

La guerra secreta de los espías españoles

MIGUEL GONZÁLEZ, **Madrid**

El CNI cuenta con cerca de 4.000 agentes en plantilla. Y sigue buscando especialistas: ingenieros en telecomunicaciones, informáticos, matemáticos, físicos y arabistas. La lucha contra el secesionismo catalán y contra el terrorismo islamista son las nuevas prioridades de los espías españoles.

PÁGINAS 24 Y 25

ADEMÁS

Muere el director de cine Antonio Mercero

El popular director de cine y de series de televisión Antonio Mercero falleció ayer en Madrid a los 82 años.

PÁGINA 33

Las mujeres empujan el cambio social

P30 Y 31

Century 21
POR TU CASA
COMPRAR • VENDER • ALQUILAR